

Petits Frères des Pauvres

# LA BARAQUE à Frat

La convivialité retrouvée



DU LIEN SOCIAL POUR LUTTER  
CONTRE L'ISOLEMENT  
DE NOS AÎNÉS EN MILIEU RURAL

PETITS FRÈRES  
DES PAUVRES

Non à l'isolement de nos aînés



# LA BARAQUE À FRAT'

## LA CONVIVIALITÉ RETROUVÉE

**En milieu rural, certains territoires se caractérisent par la raréfaction des services de proximité, des professionnels de santé et des réseaux de téléphonie mobile et internet.**

Les personnes âgées se voient pénalisées, en particulier lorsqu'elles ne peuvent plus se déplacer par elles-mêmes. Il est difficile, voire impossible alors de se rendre dans les zones où se trouvent encore les services indispensables au maintien de bonnes conditions de vie et à la préservation de liens sociaux. Sur les territoires aux habitats dispersés et où la mobilité des personnes âgées est compromise par l'absence de transports collectifs, **la création d'une Baraque à Frat'**, qui va intervenir au plus près des personnes, en partenariat avec les acteurs locaux, constitue un mode d'intervention adapté.

### « ALLER-VERS » POUR FABRIQUER DU LIEN SOCIAL

**En France, 2 millions de personnes âgées souffrent d'isolement. Parmi elles, 530 000 personnes sont en situation de mort sociale, privées de liens et des plaisirs simples et essentiels de la vie. Face à cette situation alarmante, les Petits Frères des Pauvres ne peuvent agir seuls et comptent sur la solidarité de chaque citoyen.**

### LA BARAQUE À FRAT' C'EST :

---

**Une équipe mobile de bénévoles** qui se rend plusieurs fois par mois au sein de communes proches pour y animer des temps collectifs, favoriser les liens entre les participants, accompagner leurs projets

---

**La création et l'animation rencontres** constituant des lieux de sociabilité et de convivialité destinés aux aînés en situation d'isolement social

---

**Un dispositif multi partenarial** qui œuvre avec les acteurs locaux, porté par les Petits Frères des Pauvres

---

**Une aventure humaine** qui embarque et construit avec les habitants une dynamique collective de solidarité

## EXEMPLE DE BARAQUE A FRAT TÉMOIGNAGE



**“Deux coups de klaxon**  
pour annoncer son arrivée.  
La camionnette blanche s’arrête  
dans une petite rue. De l’autre  
côté du trottoir, France et Marie-  
Paule, voisines, attendaient leur  
chauffeur avec impatience.  
**Fidèles à leur nouveau rendez-  
vous.** « Je me suis mise sur mon  
31 », s’amuse France, 77 ans\*.

**Au volant, Hélène Ducatillon,**  
coordinatrice de la Baraque à  
Frat’ pour les Petits Frères des  
Pauvres. Sourire aux lèvres,  
elle fait le tour du village pour  
chercher les personnes qui ne  
peuvent faire le déplacement  
jusqu’au lieu de rendez-vous.  
Aujourd’hui, la Baraque à Frat’  
prend ses quartiers dans la salle  
polyvalente derrière l’église de  
Troisvilles, commune de plus de  
800 âmes à une trentaine de  
kilomètres à l’Est de Cambrai\*



\*Source : sudouest.fr

ZOOM SUR  
LA BARAQUE  
À FRAT’  
DE CHALABRE

- Une équipe de bénévoles en développement
- 1 coordinatrice salariée
- 1 territoire ciblé, où habitent des personnes isolées de plus de 60 ans
- 1 itinéraire à organiser sur plusieurs communes, des jours et horaires fixes pour des rencontres mensuelles ou bi-mensuelles de 2H
- Des personnes âgées isolées que l’on va chercher chez elles et que l’on ramène au besoin
- Des temps de convivialités et de partage avec les aînés



petits Frères des Pauvres  
**LA BARAQUE**  
à Frat’  
La convivialité retrouvée



Petits Frères des Pauvres

# LA BARAQUE à Frat

La convivialité retrouvée

## NOUS CONTACTER

Association Petits Frères des Pauvres

TÉL : 07 56 30 47 83

EMAIL : baf.chalabre@petitsfreresdespauvres.fr

## NOS PARTENAIRES



Autonomie des seniors  
Conférence des financeurs | Aude



PETITS FRÈRES  
DES PAUVRES

Non à l'isolement de nos aînés

